
Cento giorni per riannodare il passato al futuro
Care concittadine e concittadini,
il finire dell’estate è un po’ come la dome-
nica sera, quando in testa passano i ricor-
di soleggiati del week-end, seguiti, come 
un’ombra, dal pensiero svogliato e scolorito 
del lunedì che incombe. A chi non lascia un 
po’ di vaga nostalgia?
La bella stagione, del resto, accarezza e ri-
stora col suo caldo alla pelle, promette e 
ripaga di svago e vacanza, e seppure nell’a-
fa e calura con la sua calma e indolenza 
sembra rallentare il tempo, che al contrario 
si getta veloce - fin troppo - tra le braccia 
fredde dell’autunno; e a noi, nel rimettere 
abiti pesanti, par di ricominciare, quasi da 
capo, ogni cosa. E così, in questa “estate di 
mezzo”, tra le elezioni europee e comunali 
da poco passate e quelle all’orizzonte per la 
Regione, con passo spedito sono trascorsi 
anche i primi cento giorni del nuovo Man-
dato Amministrativo. Riannodando, come 
promesso, il passato al futuro.
A partire dai cantieri per la manutenzione 
e l’adeguamento di ben 10 marciapiedi del 
territorio, accompagnati dalla realizzazione 

del percorso ciclopedonale lungo la via Ri-
sorgimento; lavori progettati e finanziati nel 
precedente mandato e proseguiti e/o ulti-
mati in gran parte proprio durante l’estate. 
Ma non solo. L’approvazione in Consiglio Co-
munale dell’accordo tra il Comune, la Regio-
ne e FER (Ferrovie Emilia Romagna) prevede 
un grande investimento sul nostro territorio 
(al momento quasi 18 milioni di euro) per il 
raddoppio del binario della Bologna-Vigno-
la al fine di potenziare i servizi di mobilità 
in futuro. Nel frattempo il progetto andrà 
comunque a risolvere alcune criticità come, 
ad esempio, il superamento del passaggio a 
livello di via Roma. Gli equilibri di bilancio 
di fine luglio hanno segnato anche un altro 
grande impegno, in continuità con quanto 
fatto nei cinque anni precedenti: quello del 
servizio asilo nido, che ha rappresentato 
un’eccellenza (zero lista di attesa). Il rinnovo 
del contratto di lavoro degli educatori, infat-
ti, solo per mantenere i posti che già aveva-
mo “creato” (+70% in 5 anni) ci ha richiesto, 
in spesa, quasi 300 mila euro di aumento su 
base annua. Un’impresa finanziarli, soprat-
tutto negli anni a venire, anche in ragione 
di nuovi posti ancora necessari (e da questo 
settembre ne aggiungiamo altri 14) tanto 
che dovremo ragionare a tutto tondo in 
sede di bilancio di previsione del prossimo 
triennio.
All’augurio di buon anno scolastico a chi 
è rientrato in classe nei giorni scorsi, af-
fianchiamo anche l’aggiudicazione della 
complessa gara d’appalto che consentirà la 
trasformazione delle elementari Calaman-
drei in prima scuola del territorio NZEB 
(consumo zero di energia), un investimento 
da oltre 3 milioni di euro. Insieme all’ultima-
zione dei lavori alla scuola F. Francia per il 
progetto DADA (Didattica per Ambienti di 
Apprendimento), che rappresenta l’occasio-
ne, dopo molti decenni, di rinnovare anche 
nell’aspetto e nella funzionalità le nostre 
scuole medie. I lavori consistono nel rinno-
vamento di infissi, porte e nuovi colori alle 
pareti, in grado di dare agli ambienti una 
nuova immagine e vitalità che, siamo certi, 

i ragazzi e le ragazze sapranno apprezzare e 
valorizzare. 
E nell’estate che par ferma, eppur si muove, 
possiamo annoverare anche l’ultimazione 
dell’area gioco a fruizione libera di via Tas-
so (andatela a vedere e a giocarci, è una vera 
“chicca”!), che sarà dedicata a Don Albino, lo 
storico parroco di Gessi e San Tomaso. Così 
come sono terminati i lavori di ampliamen-
to degli spazi della nostra Casa della Salute, 
con una migliore organizzazione dei servizi. 
Allo stesso modo, poi, ecco completata an-
che la nuova dimora del Centro per le Fami-
glie, nella struttura dell’ex asilo di via Celli-
ni, che servirà tutto il Distretto dell’Unione 
Reno Lavino Samoggia, con servizi gratuiti a 
supporto delle famiglie, quali la mediazione 
familiare, la consulenza legale, di coppia, 
educativa, pedagogica rivolta ai genitori, o 
di supporto psicologico per ragazzi e ragaz-
ze. Il nostro territorio si conferma un esem-
pio di politica attiva, concreta, di presa in 
carico e cura della Persona e della Famiglia 
nel bisogno che, quotidianamente, ruota 
loro attorno.
E poi la costituzione della Consulta Giovani-
le, aperta alle ragazze e ai ragazzi tra i 14 e i 
30 anni (partecipate se siete in questa fascia 
di età o caldeggiate la presenza di figli, figlie 
e nipoti), per coinvolgere maggiormente i 
nostri giovani nel “fare comunità e città” dei 
prossimi anni.
Sempre in ambito di nuovi tavoli e gruppi di 
confronto e lavoro, anche la Cabina di Regia 
per la valorizzazione dei Gessi patrimonio 
Unesco ha preso il via, in questi primi cen-
to giorni, per unire competenze, passione e 
idee al fine di elaborare e attuare un piano 
di tutela e al tempo stesso di promozione di 
quel meraviglioso, e unico, lembo di roccia, 
verde fuori e grigio traslucido dentro, che 
sono le grotte e le colline dei nostri gessi.
Ma lo so, tra tutte queste cose avviate o 
compiute sotto il sole di Inizio Mandato, 
rimane la curiosità - credo di molti - di sa-
pere, invece, a che punto è la realizzazione 
della nuova piazzetta al posto degli edifici 
rimossi in pieno centro che, dal fermo pro-

lungato del cantiere, par rimasta all’ombra 
di quest’estate di lavori.
Intanto una premessa: nonostante la de-
molizione delle vecchie case sia avvenuta 
a marzo, l’area è divenuta ufficialmente 
pubblica solo a maggio e l’abbattimento era 
un’attività posta in capo ai privati, dunque 
a loro spese, quale condizione necessaria 
(ecco perché eseguita prima possibile) al 
fine dell’acquisizione da parte del Comune.
La realizzazione di un’opera pubblica, poi, 
prevede alcune fasi procedurali che purtrop-
po si portano via il loro tempo, lasciando a 
chi osserva da fuori sembianze di immobi-
lismo fino all’evidenza dell’avvio dei lavori.
Finanziata l’opera, è attesa la redazione del 
progetto cosiddetto “definitivo”, sempre 
da parte della ex proprietà come previsto 
dall’accordo di acquisizione, secondo le li-
nee di indirizzo deliberate dalla Giunta, alla 
quale deve seguire la versione “esecutiva” 
che è stata avviata nei giorni scorsi. Appro-
vato il progetto esecutivo (sarà messo a gara 
entro la fine dell’anno), ed espletate le pro-
cedure di assegnazione dell’appalto, saremo 
finalmente nelle condizioni di vedere l’avvio 
dei lavori. In sostanza, per quanto la nuova 
piazzetta sembri farsi attendere, in realtà 
sta procedendo secondo programmazione e 
l’intento è quella di vederla e frequentarla 
l’anno prossimo.
Insomma, su tutti i fronti, non ci si è adagiati 
né all’ombra né sotto al sole di questa esta-
te, e, lo vedrete, siamo solo all’inizio. 
Davide Dall’Omo
Sindaco di Zola Predosa
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2 INFANZIA E SCUOLA

Pronti per il nuovo
anno scolastico!

L’anno scolastico ‘24-’25 è appena co-
minciato e porta con sé la gioia, l’attesa 
e l’entusiasmo per un nuovo ciclo di stu-
dio, nuove amicizie, fatiche e traguardi. 
Molti e molte di voi avranno l’opportu-
nità di ritrovare compagni e compagne 
di classe, altri e altre invece allacceranno 
nuovi rapporti e amicizie.
Si ritroveranno insegnanti conosciuti e 
chissà, magari quest’anno potremmo 
fargli conoscere un nuovo aspetto di noi 
stessi, o confermare chi già siamo e co-
noscono.
Tutto è nelle nostre mani per una nuova 
partenza. Una nuova partenza consape-
vole per i più grandi, delle ultime classi 
delle elementari e delle medie, una rou-
tine consolidata per materna e prime 
classi delle elementari, la scoperta della 
‘socialità’ per i piccolissimi del nido.
Ed è proprio per i piccolissimi del nido, 
per i ‘nuovi alunni’, che lo sforzo dell’Am-
ministrazione, in questi mesi, è stato 
maggiore.
Con l’importante e ambizioso obiettivo 
della lista di attesa zero per i nidi, ab-
biamo cercato soluzioni che dessero ri-
sposte concrete al crescente numero di 
domande di iscrizione al servizio.
E’ giusto ricordare che il nido, essendo 
un servizio comunale (non statale come 
la Scuola dell’Infanzia e le scuole di altro 
ordine e grado), ha necessità dell’impie-
go di risorse economiche Comunali sia 
per il personale che per strutture atte 
al suo funzionamento e la crescente ri-
chiesta comporta costi e spazi sempre 
maggiori.
Il Nido è un servizio preziosissimo che 
dev’essere accessibile a tutte e tutti per 
due importanti motivi: la consapevolez-
za che è diventato, negli anni, il primo 
luogo di socialità esterna al nucleo fami-
liare che permette ai piccoli di entrare in 

relazione con il mondo esterno e i propri 
simili. Un vero e proprio laboratorio di 
emozioni, novità e relazioni in un am-
biente a loro misura che stimola la cre-
scita e le autonomie in sicurezza.
Secondo, ma non meno importante, per-
mette la ripresa lavorativa dei genitori 
o la ricerca di chi necessita entrare nel 
mondo del lavoro. Il servizio del nido, in 
tal senso, costituisce un ‘pilastro’ nella 
conciliazione dei tempi di vita e lavoro 
della famiglia e acquisisce sempre più 
importanza all’interno di una società in 
costante cambiamento.
Per questi motivi, che toccano da vicino 
la gestione familiare, è importante con-
fermare l’attenzione sulle liste d’attesa 
e l’accessibilità al servizio, come è stato 
fatto negli scorsi mesi e negli scorsi man-
dati amministrativi.
Nell’augurare, infine, a tutte e tutti gli 
alunni e alunne di Zola Predosa, dai pic-
colissimi ai giovani e alle loro famiglie un 
sereno e proficuo anno scolastico, come 
ogni anno l’appuntamento è prestissimo, 
con grande piacere insieme al Sindaco, 
alla ripresa delle attività didattiche per 
un saluto e un sorriso.
Lidia Rosa Pischedda
Assessora alle Politiche Scolastiche
e Servizi Educativi

[“Lavoro come un giardiniere o come un 
vignaiolo. Le cose maturano lentamente.” 
Joan Mirò]
Si è concluso un altro anno ricco di emozio-
ni e vissuti che rimarranno nei nostri ricordi 
per tanto tempo. Abbiamo scelto di raccon-
tare la nostra esperienza al Centro Bambini 
e Famiglie con un laboratorio speciale che 
oltre al colore ci ha lasciato tante emozioni. 
Abbiamo potuto vedere e toccare con 
mano l’appassionarsi dei più piccoli alle 
esperienze via via proposte, attraverso le 
quali i tratti caratteristici di Mirò sono sta-
ti esplorati utilizzando molteplici tecniche 
e strumenti. L’esperienza pittorica è stata 
quella che sicuramente ha riempito la mag-
gior parte degli incontri ed è stata proposta 
in tanti modi diversi. Dietro ogni opera c’è 
una riflessione, una voglia di sperimentare 
e mettersi in gioco sia da parte dei piccoli 
che dei grandi. Ecco che un sacchetto, un 
tubo di cartone e il piedino di un bambi-
no diventano strumenti espressivi: pren-
de vita l’arte dei più piccoli accompagnati 
dagli adulti; un’arte composta di simboli, 
astrazione, fantasia e colori caratteristici 

Il colore dei sogni
Esperienze laboratoriali ispirate 
a Mirò al Centro Bambini e 
Famiglie “La Ducentola”

delle opere di Mirò. Sono state effettuate 
proiezioni di “Un libro” di Tullet i cui pro-
tagonisti sono gli stessi colori distintivi del 
nostro artista. I bambini sono stati coin-
volti in una lettura interattiva con suoni e 
colori. Una mattinata particolare è stata 
certamente quella in cui è stato proposto 
l’uso della lavagna luminosa con forme e 
sagome a tema Mirò. I bambini hanno po-
tuto fare esperienza di luci, ombre e colori. 
Dietro ogni esperienza proposta c’è voglia 
di sperimentare, di esprimersi e di mettersi 
alla prova, resa possibile grazie agli spazi e 
materiali pensati affinché la mostra prenda 
vita. La realizzazione della mostra a conclu-
sione del progetto, con l’esposizione di tutti 
i lavori realizzati, la documentazione foto-
grafica e la proiezione del video è la testi-
monianza tangibile del percorso nel quale 
adulti e bambini sono stati coinvolti e han-
no potuto sperimentare il colore dei sogni. 
Le famiglie e i bambini de La Ducentola

F. Francia: un nuovo modo di vivere la scuola

Vi presentiamo le ultime opere di restyling interno 
nella scuola media F. Francia: dopo la sostituzione 
delle finestre, già effettuata negli anni scorsi, du-
rante l’estate si sono svolti i lavori di sostituzione di 
porte e stipiti nella palestra, nelle aule e nei bagni. 
Sono stati ritinteggiati gli interni con vernice lavabi-
le, sostituiti i battiscopa e arredato alcune aule con 
la modalità delle “isole didattiche”, per consegnare 
alle ragazze e ai ragazzi una scuola confortevole e 
ospitale, pronta per il loro ritorno tra i banchi.

La nuova configurazione degli spazi educativi è pensata per dedicare alle diverse materie l’ambiente 
più funzionale al tipo di apprendimento; e la dinamica di spostamento dei ragazzi e delle ragazze tra 
le aule, che questa comporterà nel cambio d’ore, rappresenta per loro anche un’occasione importan-
te di ‘stacco e ricarica di energie’ utile alla ripresa della concentrazione, in prospettiva e sperimenta-
zione di una didattica DADA (Didattica per Ambienti di Apprendimento).
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Care cittadine e cari cittadini, circa tre mesi 
fa è iniziato il mio mandato come Vicesin-
daco e Assessore con deleghe alla ‘’Città 
del Lavoro e dei Giovani’’ di Zola Predosa 
e vi confesso che per me è un grandissi-
mo orgoglio poter rappresentare la nostra 
comunità. Mi sono attivato fin da subito 
su tutti i fronti di mia competenza; oggi 
però, utilizzo questo spazio per parlarvi di 
un progetto sul quale sto lavorando e che 
partirà a breve: la Consulta dei Giovani. 
L’esigenza di costituire una Consulta dei 
Giovani nasce da tre punti fondamentali:
n Promuovere la partecipazione giovanile 
alla vita amministrativa e sociale del Co-
mune;
n Facilitare la comunicazione tra l’Ammi-

nistrazione e i giovani;
n Sviluppare nei giovani una maggiore 
consapevolezza del ruolo che possono 
avere all’interno della nostra comunità.
Lo strumento che l’Amministrazione Comu-
nale sta per mettere in campo rappresenta 
un’opportunità unica per tutti i ragazzi e 
le ragazze. Sarà uno strumento essenziale 
per promuovere la partecipazione attiva 
dei giovani alla vita pubblica locale, stimo-
lando il dialogo intergenerazionale e cer-
cando di migliorare ancor di più la qualità 
della vita nel nostro territorio.
Una vera e propria occasione da non per-
dere, per essere protagonisti del futuro! 
Lorenzo Cocchi,
Vicesindaco e Assessore

Consulta dei Giovani:
una nuova opportunità 
per gli under 30

Al servizio delle Famiglie
Il Centro per le Famiglie dell’Unione Reno 
Lavino Samoggia è un servizio di sostegno, 
supporto e orientamento alle famiglie, che 
mira a promuovere il benessere dei genitori 
e dei loro figli attraverso una serie di azioni 
e opportunità formative e informative.
A partire da settembre 2024 ripartiranno 
vari servizi presso il nostro Centro:

n GRUPPI DI PAROLA
Un’esperienza di gruppo per bambini (6/11 
anni) e ragazzi (12/16 anni) che stanno vi-
vendo o hanno vissuto la separazione dei 
genitori. E’ un percorso in cui i bambini/
ragazzi sono aiutati a comprendere me-
glio i cambiamenti della propria famiglia, 
a esprimere emozioni, porre domande, 
trovare informazioni, condividere con altri 
coetanei le stesse sensazioni. I gruppi par-
tiranno a ottobre/novembre 2024 in base 
alle richieste.

n CONSULENZE E SERVIZI
OFFERTI ALLE FAMIGLIE
l Mediazione Familiare: un luogo neu-
trale di incontro e di tregua, che propone 
ai genitori in separazione, affiancati da 
un mediatore qualificato, di incontrarsi in 
un’atmosfera rispettosa e pacifica, per con-
dividere le decisioni che riguardano i figli.
l Consulenza Legale: consulenza legale 
informativa e orientativa su diritto di fami-
glia, separazione, divorzio e affidamento 
dei figli. 
l Consulenza psicologica per coppie: per-
corso di sostegno per supportare i genitori 
che stanno attraversando un periodo di 
difficoltà e che desiderano migliorare la co-
municazione all’interno della coppia.

l Consulenza pedagogica: consulenza 
educativa per genitori che vogliono miglio-
rare il proprio stile educativo con i figli (0-
18 anni).

n SPORTELLO PER RAGAZZI E RAGAZZE
Lo sportello per ragazzi e ragazze (13-20 
anni) riprenderà gli appuntamenti, con 
l’obiettivo di offrire uno spazio d’ascolto 
individuale e di promozione del benesse-
re emotivo e relazionale. È un’opportunità 
educativa per accompagnare i ragazzi nel 
percorso di crescita personale.

n SPORTELLO PUNTO E BASTA!
Uno spazio di orientamento, ascolto e 
contrasto a ogni tipo di discriminazione 
rivolto soprattutto a ragazzi/e della fascia 
12/18 anni per accompagnarli nel percorso 
di conoscenza della propria identità, ma 
anche agli adulti con un ruolo educativo. 
Inoltre, prossimamente verranno organiz-
zati serate a tema per genitori di adole-
scenti e incontri per neo genitori.

Informazioni: Facebook:
centrofamiglieunionerenolavinosamoggia
Telegram: t.me/+Rzz-Rt8R3L02MGFk
Newsletter: https://www.informafamiglie.
it/casalecchio-di-reno

Sportello d’Ascolto psicologico, uno spazio di confronto

Lo Sportello d’Ascolto Psicologico della Scuo-
la Secondaria di Primo Grado F. Francia rap-
presenta uno spazio di confronto rivolto ai/
alle ragazzi/e, genitori e tutori dei/delle mi-
nori e docenti della scuola. Tale spazio pro-
muove il confronto sulle modalità tramite 
cui accogliere le fatiche che emergono nella 
quotidianità e sostiene interventi che pos-
sono essere attuati nella collaborazione tra 
famiglie, scuola e risorse del territorio. 
Durante l’anno scolastico lo Sportello d’A-
scolto promuove i seguenti interventi: 
n consulenze psicologiche per i/le ragazzi/e, 
i genitori, i tutori e i docenti, previo appun-
tamento; 
n laboratori psico-educativi rivolti agli stu-
denti e alle studentesse svolti in classe du-
rante l’orario scolastico; 
n incontri formativi e di condivisione rivolti 
ai genitori e ai tutori in orario pomeridiano. Il 
primo incontro si terrà mercoledì 20 novem-
bre alle ore 18.00 e tratterà il tema dell’edu-

cazione digitale. Obiettivo dell’incontro sarà 
fornire strumenti, consigli e risorse per aiuta-
re i genitori e i tutori a comprendere meglio 
il mondo online, affinché possano educare e 
proteggere i propri figli e figlie in un ambien-
te in continua evoluzione. 
Rispetto a tali incontri seguiranno volanti-
ni con maggiori informazioni e modalità di 
partecipazione tramite Nuvola e sito della 
scuola. 
n Incontri periodici con gli enti e le istituzio-
ni del territorio volti alla condivisione, strut-
turazione e implementazione di interventi ad 
hoc per i/le cittadini/e. 
Tali interventi vengono effettuati grazie alla 
collaborazione tra il Servizio Politiche Giova-
nili e Pedagogiche del Comune di Zola Predo-
sa e la Cooperativa Sociale Open Group. 
Informazioni: Sportello d’Ascolto Psicologi-
co della scuola secondaria di primo grado F. 
Francia. Dott.ssa Alice Guglielmi (Psicologa) 
sportellodascolto@comune.zolapredosa.bo.it

La solidarietà torna a scuola
Anche quest’anno l’azienda Felsineo 
ha messo a disposizione delle famiglie 
che usufruiscono dei servizi del Banco 
alimentare un kit con penne, matite 
colorate, album, quaderni, compassi e 
tutto il necessario per un sereno ritorno 
sui banchi. “Un sentito ringraziamento a 
Felsineo per il prezioso materiale che i 
volontari del Banco alimentare distribu-
iscono con la consueta cura e attenzione 
alle famiglie che in questo momento di 
ripartenza dell’anno scolastico ne hanno 
maggiormente bisogno”, ha sottolinea-
to l’Assessora a Cura e Benessere delle 
Persone Daniela Occhiali, presente alla consegna. “Ancora una volta la generosità di un’im-
portante azienda del territorio e la nostra rete del volontariato hanno prodotto una proficua 
collaborazione, di cui l’Amministrazione comunale è orgogliosa”.

Ripartono i servizi educativi extrascolastici di Tatami
Lo spazio di aggregazione giovanile Centro Tor-
razza è aperto dal martedì al venerdì dalle 17 
alle 19, a partire da martedì 17 settembre.
Ad accesso gratuito è uno spazio dove ragazzi 
e ragazze dagli 11 anni possono sperimentare 
un’aggregazione libera anche utilizzando bi-
liardino, ping pong, pc, giochi da tavolo e dove 
vengono organizzati laboratori, attività e tor-
nei. Inoltre, il Centro Torrazza è dotato di 2 sale 
prove musicali, una dedicata ai gruppi, cantan-
ti, musicisti under 18 e una per gli adulti.
Per informazioni: centrotorrazza@gmail.com
L’educativa di strada, che assicura la rela-
zione educativa nei luoghi di aggregazione 
informale come parchi e strade frequentati 
da adolescenti e giovani, ed è finalizzata ad 
individuarne i bisogni e farne emergere le 
risorse. Durante l’anno vengono organizzati 
laboratori e tornei.
Per informazioni: edszola.tatami@gmail.com
Il servizio di sostegno compiti “Nonsolo-
scuola” che offre assistenza durante lo svol-
gimento dei compiti ai ragazzi e alle ragazze 
che frequentano la scuola media, affinché 

facciano esperienza di un metodo di studio 
accogliente e coinvolgente, grazie al suppor-
to di personale educativo qualificato, capa-
ce di sostenere i processi di apprendimento 
con creatività e mai in maniera svalutante. Il 
personale educativo opera in stretta sinergia 
con la Scuola e il Servizio Politiche Giovanili 
e Pedagogiche di riferimento per l’Ente, in 
un’ottica di rete con i Servizi Educativi del 
territorio. Concorre allo sviluppo di relazioni 
tra pari costruttive, rafforzando l’alleanza con 
le famiglie, anche allo scopo di offrire sup-
porto alle competenze genitoriali per ciò che 
riguarda i metodi di studio e i processi educa-
tivi in età preadolescenziale. Fornisce ascolto 
e attenzione ai bisogni educativi, stimola la 
percezione positiva di sé, il senso di autoef-
ficacia e la motivazione, offrendo suggestioni 
capaci di potenziare il pensiero critico, rifles-
sivo, creativo e valoriale delle giovani genera-
zioni. Il servizio di sostegno compiti prenderà 
avvio da martedì 1 ottobre.
Info: Tatami Cooperativa Sociale
coop.tatami@gmail.com

https://www.facebook.com/centrofamiglieunionerenolavinosamoggia/
https://www.facebook.com/centrofamiglieunionerenolavinosamoggia/
https://t.me/+Rzz-Rt8R3L02MGFk
https://www.informafamiglie.it/casalecchio-di-reno
https://www.informafamiglie.it/casalecchio-di-reno
mailto:centrotorrazza@gmail.com
mailto:coop.tatami@gmail.com
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Co-Start Villa Garagnani:
quattro nuove idee d’impresa
stanno crescendo

L’incubatore di startup e spazio di coworking, 
Co-Start Villa Garagnani, ospitato nell’omoni-
ma villa, prosegue la sua attività per favorire 
lo sviluppo di startup e per diffondere la cul-
tura d’impresa. Dal 2017, anno dell’avvio di 
questo ambizioso progetto, sono venticinque 
le idee d’impresa selezionate e alle quali sono 
stati offerti, a titolo gratuito, spazi di lavoro, 

consulenze e occasioni formative modulate 
sulle effettive esigenze emerse dal costante 
dialogo con lo staff di Ethic, gestore dello spa-
zio. Questo progetto è realizzato anche grazie 
al prezioso contributo di Philip Morris Manu-
facturing & Technology Bologna. Conosciamo 
le startup selezionate quest’anno, tre delle 
quali sono imprese femminili.

Arborilla è il primo unconventional garden del mondo ed è situata 
nel cuore della pianura bolognese. In questo giardino interattivo, i vi-
sitatori possono scoprire piante curiose e insolite, come specie che si 
muovono al tocco o ballano a suon di musica! 
Progettata per offrire un’esperienza unica, Arborilla permette di vi-
vere la natura in modo nuovo, con un design immersivo che svela le 

meraviglie della biodiversità. Il parco accoglie persone di tutte le età, offrendo spazi per giocare 
liberamente e creare un legame profondo con l’ambiente naturale. A pochi chilometri da Bologna, 
Arborilla è un’oasi di condivisione e dialogo, da esplorare in totale sicurezza. Qui l’educazione di-
venta un’esperienza spontanea, un’avventura sensoriale attraverso i segreti delle piante. Il proget-

to nasce da Enrico, esperto botanico e garden designer, e Arianna, toys 
e graphic designer. L’idea germoglia nel 2017 in un monolocale di Mi-
lano, con il sogno di creare un luogo dove poter esplorare la natura fin 
dalla nascita. Il team si arricchisce con Chiara, social media manager e 
video maker, e Fiore, copywriter e ricercatore. Nel 2024 Arborilla trova 
radici a Sala Bolognese (BO), trasformando un terreno da anni semina-
tivo in un’oasi di biodiversità, che comprende una Food Forest, un’area 
di riforestazione e una serra tropicale. Arborilla, appassionati di natura!
Instagram: www.instagram.com/arborilla_bologna/
Facebook: www.facebook.com/arborillabologna 

ARIANNA MARIEL è una firma di abbigliamento sostenibile. Offre 
capi originali che aiutano a rendere ecologico il guardaroba. La desi-
gner coltiva da sempre interesse per l’ecologia, le tematiche sociali e 
grande passione per l’abito inteso come scultura sul corpo umano, ha 

iniziato gli studi di sostenibilità e innovazione del processo e prodotto moda nel 2011 spinta dalla 
volontà di creare abiti senza impatto negativo su persone e ambiente. La startup mira al capo 
organico: le fibre sintetiche sono semplicemente bandite e propone abiti confezionati con tessuti 
naturali certificati o recuperati da deadstock selezionati; Seta, lino e canapa sono le principali 
fibre utilizzate. Il focus del progetto è la tintura naturale che permette di trasferire colore da fiori, 
bacche e foglie per tingere e stampare le stoffe.

Il processo artigianale di colorazione dei tessuti è privo di sostanze in-
quinanti e tossiche e consente di creare stampe uniche che caratteriz-
zano lo stile del marchio.
Alcuni scarti botanici ed alimentari sono preziosa fonte di colorante; a 
tal proposito ARIANNA MARIEL vuole coinvolgere attività operanti sul 
territorio disposte a collaborare in un’ottica di recupero delle risorse e 
limitazione degli sprechi.
La Firma di Slow Fashion ha progetti ambiziosi: creare un atelier con 
giardino tintorio e tintoria organica annessi.
arianna.mariel

VEZ!
L’invecchiamento della popolazione italiana sta creando un aumento del numero 
di persone che necessitano di assistenza, gravando sempre più sulle famiglie. Vez! 
è la piattaforma digitale che aiuta i caregiver familiari di anziani, ovvero coloro che 
se ne occupano in maniera volontaria e gratuita, nella ricerca di servizi assisten-
ziali. Attraverso l’utilizzo di intelligenza artificiale e di un’interfaccia user-friendly, 

Vez! permette ai caregiver di trovare in modo rapido e semplice le informazioni e i servizi di cui han-
no bisogno (ad esempio, strutture residenziali, agenzie di badanti, assistenza domiciliare e pratiche 
burocratiche). Parallelamente offre ai fornitori di servizi assistenziali un’importante vetrina per dare 
rilievo ai punti di forza del loro business e per generare nuovi contatti. Vez! ha l’ambizione di creare 

un ecosistema della terza età, che include gli attori che ruotano 
intorno al mondo degli anziani. Questo è possibile grazie alla col-
laborazione con i servizi sociali per diffondere informazioni utili e 
all’organizzazione di eventi in partnership con realtà assistenzia-
li locali per facilitare la comunicazione tra caregiver e professio-
nisti del settore, favorendo la condivisione di buone pratiche e la 
creazione di soluzioni innovative per il benessere degli anziani. 
Fondata da un team di professionisti in ambito Marketing, 
Project Management e IT, Vez! ha l’obiettivo di migliorare la vita 
dei caregiver e dei loro cari anziani.

Websoul è un’agenzia di marketing full-service focalizzata sul 
digitale, sul design e sui social media, il cui obiettivo è mettere 
a disposizione delle imprese e delle startup del nostro territorio 

le migliori tecnologie dell’informazione, del marketing e dei social media, per ottenere risultati 
concreti e far prosperare i loro business. 
Websoul propone un’offerta di servizio ampia e completa, che spazia nei principali servizi del di-
gital marketing per abbracciare a 360 gradi le necessità dei clienti, rendendo un servizio efficace, 

professionale e personalizzato. Il team è composto da una piccola equipe di giovani professionisti 
seri, pragmatici e dediti al lavoro, in grado di garantire standard qualitativi elevati, certezze nei 
tempi e trasparenza nei costi. La stella polare di Websoul è sempre il risultato. A questo mirano 
tutti gli sforzi dell’azienda, sia per soddisfare i suoi clienti e gli utenti finali dei suoi servizi, ma 
anche per garantire lo stesso standard qualitativo in tutta la sua offerta di servizio. Eccellenza, è 
una parola impegnativa, ma è la missione di Websoul. 
Sito web: www.websoul.it Indirizzo email: info@websoul.it

Romana Abbigliamento, un compleanno speciale

Una festa nella festa, quella per 
i 60 anni di Romana Abbiglia-
mento: durante le giornate della 
Fira ‘d Zola, lo storico esercizio di 
via Risorgimento ha ricevuto gli 
auguri e i complimenti del Sinda-
co e della Giunta comunale, per 
un prosieguo di successi e tanti 
altri anni di attività!

http://www.instagram.com/arborilla_bologna/
http://www.facebook.com/arborillabologna
https://www.instagram.com/arianna.mariel/
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In via Carrani, grazie alle risorse del Fondo emergenza per le 
alluvioni, è in corso il consolidamento della sede stradale che 
era a rischio frana.
Con tre squadre di operai contemporaneamente al lavoro, 
sono in corso di completamento i nuovi marciapiedi nelle vie 
Indipendenza e Rinascimento, compresi in un bando PNRR le-
gato alla rigenerazione urbana attraverso cui il Comune di Zola 
Predosa si è aggiudicato oltre un milione di Euro.
Il Sindaco Davide Dall’Omo e l’Assessore ai Lavori Pubblici Ser-
gio Cardo hanno espresso soddisfazione per il raggiungimen-
to di un altro importante risultato nella direzione di una Città 
sempre più curata e accessibile, impegno che proseguirà nei 
prossimi mesi con interventi analoghi in altre vie del territorio.

Per rifiuto indifferenziato si intende la 
frazione residua che non può essere 
correttamente conferita nelle raccolte 
differenziate dei materiali. Le deiezioni 
canine, ad esempio, sono rifiuto indiffe-
renziato.
Il tipo di rifiuto viene ritirato da Hera 
solo se contenuto al’interno del bidon-
cino grigio fornito dall’Ecosportello Hera 
del Comune di Zola Predosa; Per mag-
giori informazioni consultare il Sito Hera 
o l’App “Il Rifiutologo”.
Tutto quello che c’è da sapere sulla Rac-
colta Differenziata 

Con la “Mangiaplastica” il riciclo
è ancora più facile

A luglio 2024 è stata inaugurata la “Mac-
china mangia-bottiglie”, ossia l’eco-com-
pattatore Coripet, ubicato nello spazio 
antistante al negozio della Coop in Via 
Delle Officine 27. Il nostro è un territorio 
molto attento ai temi ambientali e l’eco-
compattatore conferma la volontà della 
nuova Amministrazione di proseguire 
nel coinvolgere i cittadini e incentivare 
i comportamenti virtuosi, a conferma 
della storica collaborazione tra il nostro 
Comune e la Cooperativa. 

Il meccanismo è semplice: basta accede-
re alla macchina, inserire le bottiglie di 
prodotti alimentari (vuote, non schiaccia-
te, con tappo, etichetta e codice a barre 
leggibile) e ottenere in cambio punti at-
traverso una app da scaricare e installare 
preventivamente sul telefono.
La nuova Giunta è già al lavoro per cer-
care di migliorare la percentuale di rac-
colta differenziata e di ridurre la quantità 
complessiva di rifiuti prodotti, inducendo 
i cittadini a modificare i comportamenti 

Conoscere
per differenziare meglio

Lotta alle zanzare,
diamoci tutti una mano!

Per una efficace lotta contro la prolife-
razione delle zanzare è necessario che 
anche i soggetti privati, i condomini 
e i cittadini mettano in campo misure 
preventive sulle loro proprietà, in af-
fiancamento al piano di lotta integrata 
che l’Amministrazione comunale di 
Zola Predosa sta attuando nelle aree 
pubbliche.
E’ importante che ognuno faccia la 
propria parte nell’adottare le buone 
pratiche di prevenzione: evitare rista-
gni di acqua all’aperto, eseguire trat-
tamenti larvicidi periodici, interventi 
preventivi di contenimento del verde 
e interventi adulticidi.
I prodotti necessari per i trattamenti 
sono acquistabili nelle ferramenta e/o 
negozi similari.
I residenti a Zola Predosa possono ri-
tirare in Comune un campione di pro-
dotto larvicida biologico, disponibile 
fino a esaurimento scorte.
Per Info: 051.6161610.

#ZolaAlLavoro

che producono più CO2 e hanno maggio-
re impatto sui cambiamenti climatici.
Sergio Cardo, Assessore all’Ambiente
scardo@comune.zolapredosa.bo.it

Nuove Ecosmarty: un inizio incoraggiante
Nei primi cinque mesi dall’inaugurazione, si rileva un trend di utilizzo crescente delle 
nuove isole ecologiche installate a Riale (Via Quattro Novembre), Lavino (Piazza Di Vit-
torio) e Ponte Ronca (Via Giotto), tra le prime presenti sull’intero territorio della Città 
Metropolitana di Bologna. 
I conferimenti sono stati più di 4.000!
Ricordiamo che per poter accedere al servizio occorre ritirare preventivamente la Carta 
Smeraldo disponibile all’Ecosportello (Apertura: lun, mar, mer, ven, sab 8:00 - 12:30 | 
gio 14:30 - 18:00).
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Il sito web del Comune
di Zola Predosa
cambia veste

A partire da ottobre il sito web del Comu-
ne di Zola Predosa sarà rinnovato e por-
terà con sé importanti cambiamenti, non 
solo estetici ma funzionali, volti a miglio-
rare l’esperienza d’uso dell’utente. 
Grazie alle risorse PNRR per all’avviamen-
to del processo di transizione digitale, 
tutti i siti web dei Comuni dell’Unione 
Reno Lavino Samoggia, quindi anche Zola 
Predosa, saranno conformi ai nuovi criteri 
di legge in tema di usabilità (facilità di uti-
lizzo) e accessibilità (in grado di dialogare 
con le tecnologie assistive per utenti con 

disabilità), per favorire una fruizione com-
pleta e più chiara per tutti i cittadini e le 
cittadine.
Per le delicate operazioni tecniche di tra-
sferimento sul nuovo portale, nei primi 
giorni di ottobre potranno verificarsi disa-
gi temporanei nel raggiungimento del sito 
istituzionale e alcune sezioni potrebbero 
non risultare del tutto complete. Il nostro 
lavoro di popolamento dei contenuti sarà 
continuo e costante per potervi progressi-
vamente offrire un servizio migliore.
Ufficio Comunicazione

Quante storie si possono leggere nei volti di 
questi trenta alunni della classe quinta che 
esattamente novant’anni fa posarono per 
la classica foto di gruppo allineati su due 
file davanti alla parete esterna della scuola 
comunale di Lavino. Riconoscibile ancora 
oggi per la scritta che è stata conservata sul 
lato rivolto alla via Risorgimento, a ricordo 
di quello che rappresenta il primo edificio 
scolastico di Zola. Costruzione elegante, 
solida, dallo stile riconoscibile, dove oggi 
ha sede la biblioteca comunale. Costruito 
tra il 1908 e il 1910 al centro del giardino 
che sta dietro la sede del vecchio munici-
pio. Di scuole ricavate ed adattate in am-
bienti presi in affitto dal Comune già dalla 
seconda metà dell’Ottocento ce ne erano 
un po’ in tutte le frazioni, e questo per ot-
temperare ai doveri delle amministrazioni 
locali in tema di obbligo scolastico. Questo 
però è il primo edificio costruito dalle fon-
dazioni per questo unico scopo. Due piani, 
aule spaziose, soffitti alti, corridoi adegua-
ti, bagni, riscaldamento a stufe a legna, 
tanta luce grazie alle grandi finestre e un 
cortile recintato per la ricreazione. Prima 
di questo nel capoluogo le scuole erano 
in spazi risicati nelle povere case sotto il 
‘Voltone’. A Ponte Ronca erano affittati e 
adattati gli spazi delle case Guazzaloca nel-
la ‘Corte’. Spazi provvisori anche a Riale. 
Una volta terminata la scuola di Lavino si 
diede inizio anche a quella di Gesso, dove 

si pensò di costruire un secondo nuovo 
edificio che venne progettato in posizio-
ne centrale a servizio di una comunità che 
viveva diffusa nelle campagne e nella col-
lina, con la sola eccezione del borgo dei 
gessaroli. Il nuovo edificio, ancora oggi 
esistente (adattato a case popolari) e ben 
evidente lungo la via Gesso a monte della 
piscina comunale, venne iniziato intorno 
al 1915 per poi entrare in funzione a guer-
ra terminata. Si tratta di un’architettura 
sobria, elegante, ariosa, con particolari 
e finiture di gusto Liberty, in dimensioni 
adeguate per accogliere classi numerose 
come questa classe quinta mista del 1935, 
con alunni residenti a Gesso che le prime 
tre classi le avevano frequentate nella loro 
frazione, per poi passare a Lavino per le ul-
time due classi elementari. Fra essi Vittorio 
e Giordana Sanmarchi. Tutti nella classica 
divisa con grembiule nero, colletto bianco 
e la bandiera italiana tenuta al centro della 
composizione.
Gabriele Mignardi, Storico

Foto dal Lunario Zolese anno 2013

La Zôla d’na vôlta
o

La scuola di 90 anni fa
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“Mortadella, please”: Zola Predosa
celebra la sua “Regina Rosa”

Da Venerdì 11 a Domenica 13 Ottobre 
2024, Zola Predosa, Capitale Mondiale 
della Mortadella, accoglierà turisti e visi-
tatori per celebrare la “Regina Rosa” della 
gastronomia bolognese con la sedicesima 
edizione di “Mortadella, please”, il Fe-
stival Internazionale, promosso dal Co-

mune di Zola Predosa e sostenuto dalle 
aziende Alcisa e Felsineo.
Per tre giorni il Festival animerà la Piazza 
del Municipio di Zola Predosa, con un ric-
co programma di degustazioni, attività, 
animazioni e intrattenimenti per tutta la 
famiglia alla scoperta della Mortadella e 

delle eccellenze del territorio, 
organizzato anche quest’anno 
dalla Rete di Pro Loco “Reno 
Lavino Samoggia”. L’evento 
si aprirà con l’inaugurazione 
Venerdì 11 Ottobre, alle ore 
19.00, alla presenza del Sindaco 
di Zola Predosa Davide Dall’O-
mo, della Giunta Comunale e 
delle aziende Alcisa e Felsineo, 
che Domenica 13 ottobre apri-
ranno le porte dei loro stabili-
menti per visite guidate gratui-
te (dalle ore 9 alle ore 12) .
La Mortadella sarà la protago-
nista indiscussa delle originali ricette pro-
poste nel ristorante gestito dai docenti e 
dagli studenti dall’IPSAR “Luigi Veronel-
li” di Casalecchio di Reno e Valsamoggia, 
e nei punti di street food gestiti dai volon-
tari dalle Pro Loco del territorio.
Per tutta la durata del Festival sul palco 
“Mortadella Show”, concerti di diversi 
generi musicali si alterneranno con spet-
tacoli dedicati alla storia della Mortadella 
e alla cultura del “buon cibo”, e con show-
cooking nei quali la Mortadella incontre-
rà i prodotti tipici del territorio regionale 
quali la Patata di Bologna DOP. 
Zola Predosa è anche Città del vino: il Fe-
stival sarà l’occasione per degustare i vini 
dei Colli Bolognesi e, Domenica mattina, 

Che spettacolo la 27a edizione della Fìra ‘d Zola
Ancora una volta le vie e le piazze di Zola Predosa si sono riempite di persone, musi-
ca, profumi e sapori per una tre giorni davvero caldissima!
Un applauso e un ringraziamento alla Proloco e a tutti i suoi volontari e volonta-
rie, così come alle attività commerciali e agli sponsor che rendono possibile questa 
splendida manifestazione: arrivederci al 2025! le colline e i Gessi zolesi (recentemente 

decretati patrimonio Unesco) saranno 
attraversati dal “Mortadella&Pignoletto 
Trekking” con sosta degustazione alla 
cantina Oro di Diamanti. Sabato avverrà 
inoltre la premiazione degli oltre cento 
racconti giunti da tutta Italia per la quarta 
edizione del concorso “C’era una volta e 
ancora c’è... una Regina Rosa” promosso 
con Edizioni del Loggione.
I visitatori più piccoli e i ragazzi potranno 
partecipare a giochi, laboratori di cucina, 
attività creative nell’area “Mortadel-
Land”. Gli appassionati di dama e scacchi 
potranno inoltre partecipare ai tornei 
previsti.
Info: www.mortadellaplease.eu



8 BIBLIOTECA

Il Giardino dei Lettori
Il Giardino dei lettori ovvero il gruppo di lettu-
ra della Biblioteca comunale Alutto, Gennari, 
Ferrari nato dopo il completo rinnovo della 
stessa nel 2020, ha riscosso un grande succes-
so tanto che consta di 20 partecipanti grandi 
lettori anzi, lettrici (in quanto solo due sono 
gli uomini presenti). Visto il grande successo 
è prevista una nuova edizione che partirà nei 
prossimi mesi. State, dunque aggiornati sul 
sito del Comune o sul blog della Biblioteca: 
https://bibliozola.comune.zolapredosa.bo.it/
Per chi volesse iscriversi alla Newsletter della 
Biblioteca e sapere le attività in esclusiva della 
Biblioteca ci mandi una mail a
biblioteca@comune.zolapredosa.bo.it

“Sono contenta di fare parte di questo grup-
po, ho letto libri diversi grazie ai suggerimenti 
di tutte, che da sola non avrei conosciuto. Ma 
la curiosità e il cercare le emozioni nei libri 
letti e le storie raccontate mi hanno appas-
sionato, in modo diverso, sia lo scorso anno, 
sia quest’anno. Il confronto è un aspetto im-
portante.”
Federica
“Il GDL è partecipazione, socializzazione, 
condivisione, ascolto attento dell’altro nel 
sereno dibattito attorno ad un’opera d’arte 
che in questo caso è il libro; potrebbe esse-
re cinema, teatro, musica, pittura, scultura... 
Per dirla in breve, è un grande arricchimento 
mentale. Neo, non indifferente, la mancanza 
quasi totale di giovani, sono loro che cambia-
no il mondo.”
Gianna

“Il circolo di lettura, nella nostra realtà e’ 
una grande opportunità sia culturale che di 
relazione! E’ stata un bellissima idea e grazie 
all’impegno tenace della biblioteca ora ab-
biamo la possibilità di leggere e confrontar-
ci su tanti temi, sempre interessanti! Grazie 
grazie. Mi auguro che prosegua!”
Daniela
“Mi sembra una bellissima idea, visto che il 
GDL, che ho conosciuto grazie al tuo invito, 
è stato per me come trovare una piccola oasi 
di cultura in mezzo a un mondo caotico e di-
stratto. Il GDL, composto da persone diverse, 
mi ha arricchito culturalmente, mi ha fatto 
conoscere persone simpatiche e intelligenti e 
grazie alla tua professionalità sono riuscito a 
leggere libri interessanti anche di autori che 
non conoscevo. Spero che dopo la pausa esti-
va il GDL riprenda con un gruppo anche più 
numeroso e con nuove iniziative culturali.”
Giuseppe
“Il gruppo per me è sempre una grande risor-
sa relazionale, di scambio e arricchimento. 
Un grazie quindi a tutti quanti.”
Valeria
“Frequento il Gdl per il secondo anno a da su-
bito sono entrata in sintonia con tutti i com-
ponenti... Il grande impegno..la disponibilità 
oltre alle proposte di letture sempre nuove 
hanno suscitato grande interesse e coin-
volgimento nel gruppo che si è fatto via via 
sempre più numeroso riuscendo a creare uno 
spazio di grande condivisione e confronto... 
oltre a una preziosa opportunità di socializza-
zione e aggregazione.. Una esperienza gratifi-

cante che vorrei proseguire ancora a lungo...”
Angela
“Grazie alle amiche lettrici, agli amici lettori: 
il tempo trascorso insieme è sempre molto 
atteso e gratificante. Testi che probabilmente 
non avrei mai avuto l’occasione di leggere si 
sono susseguiti puntuali nel corso dei nostri 
incontri. Un energico girotondo di parole di 
volta in volta sfociava in riflessioni cui altri-
menti non sarei giunta, poiché ogni parteci-
pante pone la propria personale tessera in 
quel mosaico straordinario che ha per tema 
la conoscenza, offrendo la consapevolezza di 
rientrare arricchiti. Non da ultimo, la gioia di 
portare un contributo gradito e apprezzato.”
Oleana
“Ho partecipato agli incontri di lettura per 
curiosità e mi sono piaciuti. Mi sono confron-
tata con altri lettori e ho letto libri che da sola 
non avrei mai scelto.( Calvino non l’ho ancora 
digerito). Esperienza da continuare.”

Patrizia
“Ho partecipato al Gdl solo da quest’ anno e mi 
sono sentita subito a mio agio e bene accolta. 
La discussione sul libri letti, pacata ed amiche-
vole, consente di apprezzare affinità e differen-
ze fra i componenti del gruppo, attraverso un 
piacevole momento di scambio. Questo secon-
do me è il punto di forza dell’ iniziativa.”
Cristina
“Sono entrata nel gruppo dopo i primi in-
contri ma mi sono sentita subito inserita. Ho 
avvertito un clima di amicizia, di voglia di tro-
varsi. Condivido tutte le osservazioni già fatte 
riguardo il piacere di condividere, di confron-
tare giudizi e impressioni. Direi che la cosa 
che più mi ha sorpreso è stato il fatto che 
spesso le interpretazioni più originali nasce-
vano dalla libera conversazione, spontanea e 
non guidata fra i partecipanti. Spero che que-
sta esperienza possa avere un seguito”
Claudia

https://bibliozola.comune.zolapredosa.bo.it/
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Co-residenza solidale
in Via Tasso e dintorni!

Dal co-housing verticale al co-housing 
orizzontale: è questa la sfida dalla quale 
nasce il progetto che il Comune di Zola 
Predosa, a partire da un lavoro avviato con 
un’ampia rete di realtà e soggetti cittadini, 
sta portando avanti in Via Tasso e dintorni. 
In altre parole, l’idea è che in piccole zone 
della città possano nascere servizi e attivi-
tà, anche dal basso, che aiutino i cittadini 
a vivere meglio, a conoscersi e a risolvere 
più facilmente le tante esigenze quotidia-
ne. Lo scorso gennaio una passeggiata di 
Quartiere ha portato i residenti della zona 
ad esplorare in maniera partecipata, in-
sieme ai referenti del Comune, gli spazi 
all’aperto, i percorsi e i luoghi di socialità 
mettendo in luce opportunità e bisogni di 
quest’area: a partire da quanto raccolto è 
stato proposto un ricco calendario di ap-
puntamenti “a Km0”. L’obiettivo è quello di 
riportare i residenti, a partire da chi è più 
solo o isolato, a partecipare alla vita del 
vicinato, trovando luoghi dove raccontare 
le proprie necessità, modi per risolverle 
e gradualmente a proporre e organizzare 
piccole iniziative di zona che possano fare 
bene a tutta la comunità.
Un calendario mensile distribuito nelle 
bacheche dei condomini di via Tasso e 
dintorni, nelle buchette della posta e tra i 
negozianti della zona propone ogni mese 
alcuni incontri a cadenza settimanale, gra-

tuiti e aperti a tutti, pensati come occasio-
ni di incontro ma anche come momenti 
per promuovere salute e benessere. Le 
iniziative si svolgono quando possibile 
negli spazi all’aperto della via, proprio per 
favorire un uso dei luoghi di vicinato che 
faccia incontrare le persone e portare vi-
cino a loro servizi e attività, oppure negli 
spazi della parrocchia. Ogni mese è possi-
bile fare e aggiornare il proprio “Passapor-
to di Salute” insieme alle Infermiere di Co-
munità dell’Azienda USL di Bologna: piccoli 
test che permettono di monitorare alcuni 
valori della propria salute all’interno di 
un libretto che è possibile portare anche 
alle visite con il proprio medico curante. 
Almeno tre appuntamenti mensili, invece, 
presso la farmacia Legnani propongono 
test della pressione dedicati e gratuiti. 
Non mancano i momenti di supporto di-
gitale, individuale o in gruppo, ad accesso 
libero, per l’aiuto nella comprensione delle 
più disparate funzioni di PC e smartphone 
e dell’uso dello SPID. E ancora, lezioni di 
ginnastica posturale all’aperto, iniziative 
di prevenzione per le ondate di calore, 
merende di quartiere presso il Giardino 
Massimiliano Valenti, la presentazione dei 
corsi di italiano per stranieri, il Pedibus per 
famiglie per andare insieme alla Ludoteca. 
Daniela Occhiali, Assessora a Cura
e Benessere delle Persone

Emergenza truffe: se le conosci le eviti
Il Centro per le Vittime dell’Unione Reno, Lavino, 
Samoggia sollecita la massima attenzione da parte di 
tutti contro il dilagare delle truffe, specie per via in-
formatica, ma non solo. Si sta registrando un signifi-
cativo incremento delle segnalazioni che riguardano 
particolarmente le persone anziane, ma sempre più 
anche persone giovani e adulti. Anche le modalità di 
azione si vanno moltiplicando e la creatività criminale 
pare non avere limiti, né morali, né operativi. Le truffe 
di tipo bancario si sviluppano soprattutto nei giorni e 
negli orari di chiusura degli sportelli. Facciamo appello 
alla massima attenzione e alla necessità di estendere 
l’allarme ai parenti e agli amici tendenzialmente più 

vulnerabili. Nel caso in cui la prevenzione non sia ri-
sultata sufficiente, ricordiamo che sono a disposizione 
i servizi del Centro per le Vittime dell’Unione Reno 
Lavino Samoggia sia nell’ambito del Progetto Regio-
nale ERViS che del Protocollo dei Comuni dell’Unione 
con le Organizzazioni Sindacali. Lo sportello di Zola 
Predosa è aperto il venerdì mattina dalle ore 9 alle 
ore 12. Presso il Municipio, tel. 051-6161637, e-mail: 
centrovittimezolapredosa@gmail.com
Lo sportello di Casalecchio di Reno è aperto tut-
ti i giorni dalle 9 alle 13, dalle 15 alle 18. Presso la 
Casa della Solidarietà, Via del Fanciullo n. 6, tel. 051-
6132162.

mailto:centrovittimezolapredosa@gmail.com
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Zola per la musica
E’ appena trascorsa a Zola un’estate di 
eventi culturali e musicali: dal 14 giu-
gno al 27 luglio si sono infatti succeduti 
9 concerti nell’ambito del festival Zola 
Jazz&Wine, 4 concerti di musica classica 
nell’ambito del festival distrettuale Corti, 
Chiese e Cortili della Fondazione Rocca 
di Bentivoglio, 4 appuntamenti di musi-
ca e danza e 4 di microteatro nella pro-

grammazione estiva dello Spazio Binario 
in trasferta a Villa Edvige Garagnani per 
un totale di 21 appuntamenti in 9 luoghi 
diversi della città.
La musica si ascolta ma anche si fa e l’Am-
ministrazione Comunale di Zola Predosa 
promuove lo studio e l’ascolto della mu-
sica sul territorio sostenendo due pro-
getti: uno in collaborazione con la Banda 

“Vincenzo Bellini” e l’altro con la Scuola 
di musica “Fiorini”.
La Banda “Bellini” sin dalla fondazione 
promuove un corso musicale a indirizzo 
bandistico aperto a tutti, giovani e adulti, 
avviando allievi e allieve alla pratica degli 
strumenti tipici delle bande musicali, ot-
toni e anche, in vista dell’inserimento de-
gli allievi nel complesso bandistico. L’in-
segnamento è impartito in funzione del 
grado di preparazione e dei progressi ac-
quisiti con lezioni individuali e di gruppo. 
All’insegnamento teorico è affiancato, fin 
dall’inizio, quello pratico; gli strumenti 
nei limiti della disponibilità sono forniti 
dalla Banda; le lezioni pomeridiane e se-
rali si terranno nei giorni feriali in orario 
da concordare con l’insegnante. I maestri 
di provata capacità sono generalmente 
componenti della banda.
Le lezioni si svolgono nella sede della 
banda in viale dell’Abbazia, 4 a Zola Pre-
dosa o in altro locale vicino reso dispo-
nibile dalla proprietà. (Per informazioni 
e iscrizioni rivolgersi a Pietro Drusiani 
Cell. 335481540). La collaborazione con 
la Banda ci offre inoltre la possibilità di 
apprezzare il corpo bandistico zolese in 
alcune ricorrenze locali. 

La Scuola di Musica “Fiorini” da molti 
anni propone a Zola corsi individuali e 
di gruppo, di chitarra, violino, pianofor-
te e coro. In particolare da quest’anno le 
lezioni si terranno nel contesto del cen-
tro di aggregazione giovanile “Torrazza”, 
in Via della Pace, 2, aprendo la strada a 
nuove possibilità di collaborazione sia 
con il centro di aggregazione che con la 
scuola. Anche in questo caso la collabo-
razione consente di ospitare nel nostro 
territorio alcuni concerti e l’apprezzatis-
simo laboratorio “Nati per la musica” che 
si svolge nella nostra biblioteca in prima-
vera.

La Banda Bellini in Slovacchia: musica e amicizia senza confini!
Alla fine del mese di agosto, a seguito dei contatti con la Scuola di Musica J. Kocianovej di Sastin, la 
Banda musicale “Vincenzo Bellini” di Zola Predosa ha organizzato una trasferta in Slovacchia per uno 
scambio di conoscenze e amicizia nel segno dell’arte e della musica. Il primo concerto dell’orchestra si è 
svolto nella suggestiva Basilica Panna Maria di Marianka vicino alla capitale slovacca Bratislava; il giorno 
successivo i nostri musicisti hanno incontrato i ragazzi della Big Band della Scuola di Musica J. Kocianovej 
che li ha ospitati nel loro teatro per le prove.
La sera stessa entrambi i complessi si sono esibiti a Kuty, riscuotendo una meritata standing ovation, e 
infine il terzo e ultimo concerto si è svolto nella Basilica di Maria Addolorata di Sastin: assieme alla Big 
Band slovacca, i nostri bandisti hanno proposto alcuni brani di colonne sonore cinematografiche e musi-
ca classica, con la TV locale a riprendere l’esibizione e i calorosi applausi del pubblico.
Il viaggio ha creato un’atmosfera davvero magica coinvolgendo tutti, dagli accompagnatori ai musicisti, 
dai giovani musicisti adolescenti agli adulti e anziani, perché con impegno e buona volontà è possibile 
collegare le generazioni e portare le bellezze culturali del nostro territorio anche oltre i confini!

Bianco su Nero: la radiografia dell’anima in Galleria dell’Arengo

In Galleria dell’Arengo è visitabile fino al 6 ottobre la 
mostra Bianco su nero di Carlotta Ardizzoni: “Oggi l’an-
zianità spaventa, si evita. Ho ascoltato racconti, analiz-
zato espressioni. Con questi quadri voglio raccontare, 
attraverso i segni del viso, l’animo curioso sulla vita. 
Il tempo lascia il segno ma non nell’anima, non nella 
mente. Attraverso il bianco e il nero le opere diventano 
una radiografia dell’esistenza”.
Carlotta Ardizzoni è nata nel 1979. Nel 1998 si è diplo-
mata presso l’Istituto d’arte “Dosso Dossi” di Ferrara 
Sezione Decorazione Plastica. Nel 2003 si è laureata 
all’Accademia di Belle Arti di Brera di Milano e, dopo diverse esperienze lavorative in ambito 
artistico, insegna Storia dell’arte e Disegno a Ferrara. 
Orari: lunedì, martedì, mercoledì venerdì e sabato dalle ore 8.00 alle 12.00 e giovedì dalle ore 
14.30 alle 18.00.

I corsi proposti dalla Scuola
di Musica “Fiorini” nelle sale 
prove del Torrazza

n Corso di pianoforte:
il lunedì, il mercoledì e il giovedì
dalle 17, il sabato tutto il giorno
n Corso di basso e chitarra elettrica:
il martedì dalle 17
n Corso di violino:
il venerdì dalle 17
n Corso di chitarra:
il sabato (tutto il giorno)
Per info:
scuoladimusica@roccadeibentivoglio.it

https://www.google.it/maps/place/Via%20della%20Pace%2C%202%20%0D%0A%2040069%20Zola%20Predosa
mailto:scuoladimusica@roccadeibentivoglio.it
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Riparte la stagione
teatrale allo Spazio Binario

Dal 6 ottobre ricomincia la stagione teatrale 
dell’Auditorium Spazio Binario “UN TEATRO 
PER…”, al via per la sua terza edizione. La 
stagione continuerà a vantare una grande 
offerta di spettacoli: sei spettacoli di teatro 
comico, sei spettacoli di teatro di prosa, sei 
spettacoli di teatro per ragazzi, sei spetta-
coli di teatro dialettale e quattro concerti 
musicali. 
A marzo tornerà come sempre “TUTTI SUL 
PALCO!”, la rassegna dedicata al teatro ama-
toriale.
Informazioni e programma degli spettacoli, 

biglietti e abbonamenti:
www.spaziobinario.it - infoline 3517505410 
(anche Whatsapp)

Inaugurazione Zola Sport Day - 24 Settembre 2023

Corsi di Teatro 2024-2025 Zola Predosa

Zola Sport Days

Zola Sport Days è l’evento sportivo annua-
le inserito nell’ambito della Settimana Eu-
ropea dello Sport.
La quarta edizione dello Zola Sport Days 
moltiplica gli appuntamenti, grazie al lavo-
ro di progettazione e realizzazione di que-
sto grande contenitore di idee, esperien-
ze, prove, esibizioni e protagonisti, frutto 
della collaborazione tra l’Amministrazione 
comunale, nell’ambito dei progetti Zola 
Città dello Sport e la Consulta dello Sport, 
dedicando due giornate (sabato 28 e do-
menica 29 settembre) alla festosa presen-
tazione del mondo sportivo sul territorio, 
con alcune immancabili novità.
Sabato 28 settembre è in programma nel 
corso della mattinata l’inaugurazione del 
campetto polivalente del parco Don Albi-
no Bardellini.
Il campetto prevede la possibilità di gio-
care a pallavolo, basket e a pickeball, una 
disciplina sportiva che si sta diffondendo 
in Italia e che la Federazione Italiana del 

tennis e padel descrive come “uno sport 
che combina elementi di tennis, badmin-
ton e ping pong”.
Nel corso del pomeriggio, al Pala “Ventu-
ri”, ricorderemo alcune figure storiche del 
territorio che si sono distinte per l’impe-
gno e la dedizione.
Nel pomeriggio la piazza del Municipio ac-
coglie il divertente programma di giochi, 
sport e musica, curato dalle tante asso-
ciazioni coinvolte e pensato per tutti, per 
i più piccoli, per le famiglie e per i giovani 
del territorio.
Un pomeriggio da trascorrere insieme, in 
piazza. In concomitanza, si terrà la quar-
ta edizione del Memorial “Bruno Lolli”, 
la gara nazionale di corsa su strada 5 km 
omologati Fidal.
Domenica 29 Settembre inaugurazione 
della classica mattinata di esibizioni e pro-
ve di sport nella piazza del Municipio.
A sostegno energetico di tutta questa atti-
vità fisica sarà operativo lo stand gastrono-
mico con tigelle, crescentine, tortelloni e 
tanto altro per tutta la durata dell’evento.
Servizio Cultura Sport e Tempo Libero

Il 28 e il 29 settembre
la 4a edizione

http://www.spaziobinario.it
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A.S.D. ASCO-TAI CHI
Perchè praticare il TAI CHI? Perché oltre 
a essere un’arte marziale sofisticata, pro-
fonda ed efficace è anche una possibilità 
di cercare il benessere del corpo e della 
mente.
Gli effetti benefici di quest’arte sono 
ormai noti a molti e praticarla significa 
coglierne la bellezza e la sensazione di 
benessere che dona. Per questi e molti 
altri motivi vi invitiamo a venire a prova-
re i nostri corsi nella palestra delle Scuole 
Elementari di Ponte Ronca (Zola Predosa) 
Via Carducci 1 angolo via Risorgimento.
Per info Cristina Cassanelli
cell. 3333049016.

CENTRO DANZA BURATTO ASD
Dove trovi un’esperienza educativa piena 
di sorrisi; in un ambiente accogliente, e 
sicuro dove ti senti a casa; dove impari 
a essere educato e ordinato facendo 
esercizio fisico in armonia con la mente, 
cercando di migliorare te stesso; dove 
crescono l’autostima e il rispetto per gli 
altri; che inizi in tenera età e puoi prati-
care fino all’età adulta; dove ci si diverte 
e si creano amicizie che durano una vita? 
A danza naturalmente.
Info corsi danza per bambini (dai 3 anni), 
ragazzi e adulti 3497675179
centrodanzaburatto@gmail.com
seguici sulle nostre pagine social

PUBBLICA ASSISTENZA GVS
VALLE LAVINO ODV 
La Pubblica Assistenza Valle Lavino cerca 
nuovi volontari per espletare al meglio i 
propri servizi verso la cittadinanza: am-
bulanze in emergenza sanitaria, trasporti 
interospedalieri, trasporti privati, assi-
stenza a manifestazioni e concerti e mol-
to altro! Hai qualche ora di tempo libero 
da donare oppure vuoi scoprire un nuovo 
mondo? Vuoi conoscere nuove persone 
e collaborare assieme per il bene co-
mune? Vuoi formarti e imparare come 

comportarti in situazioni di emergenza? 
Manda una mail a soci@vallelavino.it per 
candidarti.
Vieni a trovarci in Piazza del comune a 
Zola Predosa domenica 29 settembre 
dalle 10:00 alle 13:00 per la Giornata 
Mondiale del Cuore, potrai conoscere i 
nostri soci volontari che ti spiegheranno 
come comportarsi in caso di emergenza.

VOCIDIDONNE ODV
L’Associazione VOCIDIDONNE ODV pro-
pone un corso di italiano gratuito per 
stranieri che inizierà giovedì 10/10 e si 
terrà la mattina 9.30-11.30 e il pomerig-
gio 14-16; le iscrizioni saranno nelle gior-
nate di 26/09 e 3/10 dalle 9.30 alle 12.30 
solo allo “Spazio Donna” in via Albergati 
28 (al 1° piano, entrata dal nido).
Da ottobre a dicembre, i mercoledì dalle 
10 alle 12 si terranno corsi gratuiti di lin-
gua straniera: arabo, inglese e spagnolo, 
tenuti da ragazze madrelingua; le giorna-
te di iscrizione sono il 2/10 e il 9/10 stes-
sa sede, stessi orari.
Per info 3887997049 Ilaria.

ZOLARANCIO
Riprendiamo le attività dopo una breve 
interruzione estiva con gli appuntamenti 
dell’autunno: dopo un settembre dedica-
to al mercatino solidale in via Olmetola, 
al tavolo dei libri gratuiti al Mercato Con-
tadino di Riale che continuerà nei mesi 
di ottobre e novembre, a visite ai nostri 
fornitori del GAS, ci aspetta un autunno/
inverno di tematiche importanti: cerche-
remo di affrontare il tema dei femmini-
cidi con ospiti esperti in un percorso che 
si prolungherà nel nuovo anno, e ripren-
deremo quello della lotta a tutte le mafie 
anche con esperienze virtuose e concre-
te.
Seguite le nostre mail specifiche!
Contiamo sulla vostra numerosa parteci-
pazione!
Per info: zolarancio@gmail.com 

La parola alle associazioni Zola Predosa non dimentica
n Giovedì 8 agosto, in occasione dell’80° an-
niversario dall’uccisione del partigiano Mario 
Turra da parte dei fascisti repubblichini, l’Am-
ministrazione comunale, insieme ad Anpi Zola 
Predosa e UDI, ne ha ricordato l’eroico sacrifi-
cio in vicolo Manara, ai piedi di quello che una 
volta era noto come il Palazzone: “presto non 
avremo più chi potrà narrarci i propri vivi e di-
retti ricordi di chi, con le proprie scelte, con il proprio impegno e sacrificio, ha contribuito 
alla nostra libertà”, ha sottolineato nel suo intervento il Sindaco Davide Dall’Omo, “ed ecco 
perché, ora, tramandare, tocca a noi”.

n Giovedì 8 agosto, Giornata del sacrificio del 
lavoro italiano all’estero, l’Amministrazione 
comunale, insieme ai sindacati e alle forze 
sociali, ha come ogni anno reso omaggio alla 
rotatoria Vittime del lavoro di Viale dello Sport 
per non dimenticare la tragedia di Marcinelle 
e tutti i lavoratori emigranti che persero la vita 
in quel drammatico incidente e ribadire, come 
sottolineato dal Sindaco Davide Dall’Omo nel 
suo intervento, “la necessità dell’impegno - di 
tutti e nella quotidianità - per la sicurezza come condizione irrinunciabile per poterlo defi-
nire davvero Lavoro”.

n 2 Agosto 1980-2024: 85 morti e oltre 200 
feriti. Altrettante famiglie spezzate quel tragi-
co giorno alla Stazione di Bologna. “Da allora i 
loro nomi brillano nella memoria di Bologna, 
tutta”, ha dichiarato il Sindaco Davide Dall’O-
mo, presente alla manifestazione nel Capo-
luogo metropolitano insieme agli altri Primi 
Cittadini dell’Unione Reno Lavino Samoggia e all’Assessora alla Memoria storica Lidia Pi-
schedda, e a seguire all’omaggio presso il monumento dell’omonima piazza a Zola Predosa.

Avis, premiati i donatori
Sabato 1 settembre al Centro socioculturale 
“Pertini” sono stati premiati i donatori be-
nemeriti della Sezione AVIS di Zola Predosa: 
insieme ai referenti dell’associazione era pre-
sente l’Assessora a Cura e Benessere delle Per-
sone Daniela Occhiali, che ha ricordato l’im-
portanza per la nostra comunità delle donne e 
degli uomini che con la loro scelta volontaria 
si fanno donatrici e donatori di vita.

mailto:centrodanzaburatto@gmail.com
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Care Cittadine e Cari Cittadini,
il 26 giugno 2024 si è insediato il nuovo Con-
siglio Comunale, la cui maggioranza è com-
posta dai Gruppi Partito Democratico (PD), 
Zola Riformista e Zola Bene Comune, mentre 
la minoranza è rappresentata da Fratelli d’Ita-
lia (FDI) e Zola Futura.
Tra i mesi di giugno e luglio, oltre ad aver no-
minato le Commissioni Consiliari permanenti 
e i relativi Presidenti, l’Assemblea ha subito 
adottato una serie di importanti decisioni. 
Nella seduta del 26/06/2024 (presenti 16 su 
17):
n Le linee programmatiche per il nuovo man-
dato 2024-2029 con 12 favorevoli (PD, Zola Ri-
formista e Zola Bene Comune) e 4 contrari (FDI 
e Zola Futura).
Nella seduta del 3/07/2024 (presenti 16 su 17).
n L’elezione dei rappresentanti di Zola Predosa 
nel Consiglio dell’Unione che ha portato all’in-
dividuazione dei Consiglieri Bignami, Bauleo e 
Lelli con l’unanimità di voti favorevoli.
Nella seduta del 24/07/2024 (presenti 16 su 
17).
n L’affidamento in concessione del servizio 
di pubbliche affissioni. La nostra Ammini-
strazione con convenzione fra i Comuni di 
Casalecchio di Reno, Castenaso, Ozzano 
dell’Emilia, S. Lazzaro di Savena, Valsamoggia 
e le unioni dei Comuni Valli del Reno Lavino e 
Samoggia e Unione dei Comuni Savena Idice 
gestisce tramite soggetto esterno individuato 
con una gara il servizio di pubbliche affissio-
ni e l’installazione, gestione, manutenzione 
e controllo degli impianti, la riscossione del 
canone unico patrimoniale sulle esposizioni 
pubblicitarie e sulle pubbliche affissioni. 14 

voti favorevoli (PD, Zola Riformista, Zola Bene 
Comune e Zola Futura) e 2 astenuti (FDI).
n L’approvazione del protocollo d’intesa tra 
FER e Comune di Zola Predosa che prevede 
una serie di interventi sulla linea ferroviaria 
Bologna-Vignola, dove è prevista l’elimina-
zione del passaggio a livello di via Roma so-
stituito da un sottopasso, il raddoppio dei 
binari della linea Casalecchio-Via Lunga e la 
chiusura del passaggio a livello di via Tiepolo 
con realizzazione di una nuova viabilità stra-
dale in connessione con Via dello Sport con 
13 voti favorevoli (PD, Zola Riformista, Zola 
Bene Comune), 1 contrario (Zola Futura) e 2 
astenuti (FDI).
n La realizzazione dello svincolo stradale di 
Piazza Aldo Moro con la previsione di una 
nuova rotonda per la migliore fruizione del 
traffico nella zona del Comparto C13 con 13 
voti favorevoli (PD, Zola Riformista, Zola Bene 
Comune) e 3 astenuti (Zola Futura e FDI).
n L’individuazione delle Aree del territorio 
comunale non metanizzate ai fini dell’otte-
nimento delle agevolazioni fiscali con 14 voti 
favorevoli (PD, Zola Riformista, Zola Bene Co-
mune e Zola Futura) e 2 contrari (FDI).
n L’aggiornamento del Programma triennale 
delle Opere Pubbliche 2024-2026 e l’aggior-
namento del DUP (Documento Unico di Pro-
grammazione) 2024-2026 con 13 voti favore-
voli (PD, Zola Riformista, Zola Bene Comune) 
e 3 contrari (Zola Futura e Fratelli d’Italia).
n La nomina del Collegio dei Revisori dei 
Conti per il triennio 2024-2027 con 13 voti 
favorevoli (PD, Zola Riformista, Zola Bene Co-
mune) e 3 astenuti (Zola Futura e FDI).
n La salvaguardia degli equilibri di bilancio 
per l’esercizio 2024 e l’assestamento genera-
le con 12 voti favorevoli (PD, Zola Riformista) 
e 2 contrari (FDI) e 1 astenuto (Zola Futura). 
NB: presenti 15 su 17, Zola Bene Comune as-
sente. 

Per chi volesse avere un incontro con me, 
sono presente in Comune il sabato mattina 
previo appuntamento: segreteriasindaco@
comune.zolapredosa.bo.it | 051.61.61.606. 
Gloria Bignami
Presidente del Consiglio Comunale

IL PUNTO DELLA PRESIDENTE

BILANCIO… PARTIAMO BENE !!
BUGIE E…NUOVE TASSE !!!…
Il Sindaco convoca la prima Commissione del-
la Legislatura.
E’ una Commissione congiunta (tutte e tre le 
Commissioni assieme) e le notizie che ci dà 
non sono proprio bellissime.
Occorre rivedere l’equilibrio di bilancio per-
ché i conti … non tornano.
Il bilancio di previsione 2024, approvato nel 
dicembre 2023, non tiene; evidentemente i 
conti non sono stati fatti proprio bene.
Non tiene perché ci sono aumenti di spesa 
che, a quanto sembra, sono risultati impre-
visti.
Poi andiamo a vedere in dettaglio (cifra tonda 
per difetto):
- aumento utenze 430.000,00
- aumento asilo nido 80.000,00
- aumento mensa 150.000,00
- aumento stipendi 75.000,00
- Minore IMU 100.000,00
- Fondo di Solidarietà 74.000,00 
- taglio dello stato 80.000,00 
TOTALE 990.000,00
Questo sbilancio riguarda anche gli anni 2025 
(euro 530.000,00) e 2026 (euro 503.000,00)
Ciò che emerge è che questi aumenti sono, 
in linea di massima, tutt’altro che imprevisti; 
non si dirà mica che l’aumento delle utenze e 
degli stipendi sono una sorpresa ?
L’aumento della mensa, si dice, è dovuto al 
mancato pagamento delle rette da parte del-
le famiglie; ma anche questo è un dato che si 
affronta sia con una gestione attenta sia con il 
recupero del credito (se è stato fatto…temia-
mo di no..)
Sul minore gettito IMU si dice che è stata fatta 
una stima prudenziale al ribasso (nel preventi-
vo evidentemente si è …esagerato.. e perché ?? 
l’IMU è fissa e gli immobili sono… immobili !!)
Comunque le previsioni sono saltate per circa 
un milione di euro per quest’anno e per ol-
tre 500.000,00 per i due anni prossimi…mica 

roba da niente !!
Ma la cosa grave è il rimedio; il Sindaco sfode-
ra due soluzioni !! 
La prima, per l’anno 2024 si utilizza il residuo 
(per circa 1.000.000,00)
Per i prossimi due anni… aumento delle tasse 
!!. verrà aumentata la addizionale Irpef dal 
2025 in poi.
Splendido ! Utilizziamo i residui e aumentia-
mo le tasse non per fare investimenti in nuovi 
servizi o in opere ma per pagare debiti….
E’ tutto normale; ci si lamenta dell’aumento 
dei costi e non si fa nulla per contenerli.
Verso coloro che utilizzano servizi pubblici 
senza pagarli non si fa nulla per recuperare il 
credito.
E’ la cultura che domina nel Pubblico…non 
c’è la cultura del risultato, ma la cultura della 
mancanza di responsabilità e della esazione.
Ma il dato più grave è che siamo appena usciti 
da una campagna elettorale dove al cittadino 
sono state mostrate, dal Sindaco, solo luci e 
non ombre.
E’ ovvio che il Sindaco, durante i tre mesi 
di campagna elettorale, era al corrente del 
“buco” di bilancio e si è ben guardato di rife-
rire che, dopo le elezioni, avrebbe aumentato 
le tasse..
Ma oltre al danno c’è anche la beffa. Prima 
ancora che iniziasse la campagna elettora-
le è stata spesa una certa somma di denaro 
(dalla Giunta uscente) per fare un opuscolo 
(denominato “Mandato al futuro”) distribuito 
a 8.000 capi-famiglie contenente un eviden-
te spot propagandistico sui cinque anni pre-
cedenti: un costo notevole e inutile a carico 
della collettività sapendo che … le casse pub-
bliche… facevano acqua.
Chiariremo questo fatto (abbiamo presentato 
una interpellanza).
Certo il messaggio è chiaro; debiti ?.. e chis-
senefrega !!
Tanto .. paga .. e pagherà…Pantalone !!!
Gruppo Consigliare Fratelli d’Italia
Stefano Lelli
Alessio Sanfelici
Federico Piazza

Fratelli d’Italia 
Tel. 051.61.61.793 - stlelli@comune.zolapredosa.bo.it
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BEN TROVATE
E BEN TROVATI! 

Durante la pausa estiva abbiamo assistito 
alla realizzazione, sul nostro territorio, di 
diverse opere e migliorie, che renderan-
no Zola Predosa più bella, accessibile ed 
inclusiva: dai lavori per la realizzazione 
della ciclopedonale su via Risorgimento 
al rifacimento di alcuni importanti tratti 
di marciapiedi.

A breve inizieranno anche i lavori di ri-
qualificazione dell’area ex Serra Zanetti, 
con la nascita di una nuova Piazza al ser-
vizio del commercio di vicinato, dei citta-
dini e del decoro della città, intervento 
di riqualificazione urbana fortemente 
sostenuto da Zola Riformista.
Purtroppo, però, le cronache ci riportano 
anche una realtà meno bella riguardan-
te il disagio giovanile, fenomeno che - in 
particolare nel territorio della Città me-
tropolitana di Bologna - continua a mani-
festarsi in modo sempre più crudele: bul-
lismo, cyber crimini, vandalismo sui beni 
della comunità e violenza sulle persone 
sono sempre più diffusi tra le giovani ge-
nerazioni, con un drammatico aumento 
nella fascia dei minorenni.
Si tratta sicuramente di un problema di 
livello nazionale, che tocca i grandi centri 
urbani come i piccoli paesi, alimentato 
da un contesto di generale impoverimen-
to culturale, lessicale e sociale.
L’Amministrazione Comunale di Zola Pre-
dosa, ben consapevole che questo feno-

meno non può essere sottovalutato, ha 
inserito nel programma di mandato la 
costituzione della “Consulta dei Giovani”, 
spazio di ascolto e confronto dedicato ai 
giovani residenti, al fine di ascoltare e 
comprendere con loro le principali pro-
blematiche generazionali, confrontarsi 
sulle possibili soluzioni e incentivare la 
partecipazione civica anche dei minori e 
degli Under 30.
Grazie al lavoro del Vicesindaco e As-
sessore alle Politiche Giovanili, Lorenzo 
Cocchi, questa importante ed innovati-
va Consulta sta per prendere vita; come 
Zola Riformista sosteniamo convinta-
mente la Consulta e invitiamo le giovani 
e i giovani di Zola Predosa ad una parte-
cipazione attiva.
Siamo infatti convinti che la maggior par-
te dei giovani sia desideroso di partecipa-
re attivamente ma che spesso non riesca 
a trovare spazi e momenti dedicati.
Con il contributo dell’Amministrazione, 
auspichiamo che la Consulta possa sti-
molare la creazione di una rete e di una 
sinergia proattiva tra i giovani, le fami-
glie, gli operatori del sociale, le scuole e 
tutti gli attori che gravitano in questo am-
bito, senza mai dimenticare di rivolgere 
un’attenzione particolare ai ragazzi con 
disabilità fisiche o cognitive, maggior-
mente esposti all’isolamento e ai rischi 
del bullismo e della violenza.

Il Gruppo di Zola Riformista
Michela Mignani
Capogruppo Zola Riformista

Zola Riformista 
Tel. 051.61.61.773 - mimignani@comune.zolapredosa.bo.it

UNA MAGGIOR CURA
PER ZOLA 

Se la riduzione dei rischi, la ricostruzione 
degli equilibri ambientali, la riqualificazio-
ne del paesaggio sono ormai operazioni 
necessarie e indifferibili per i nostri comu-
ni, anche la cura del territorio rappresen-
ta un’azione primaria di enorme valenza 
economica ed estetica.
Sono innumerevoli gli scorci Zolesi che 
rendono unica la nostra cittadina. Ma 
non possiamo limitarci ad osservare una 
bella cartolina ignorando ciò che c’è al di 
fuori dell’inquadratura. E proprio questo 
ci preoccupa: ascoltando i concittadini 
che abbiamo incontrato, constatiamo un 
diffuso malcontento riguardo all’incuria 
del territorio. Effettivamente per rendersi 
conto del problema è sufficiente passeg-
giare per strada o quantomeno uscire dal-
la propria abitazione per accorgersi che 
qualcosa non va.
Premesso che siamo d’accordo col Sig. 
Sindaco quando ci spiega che ogni citta-
dino può contribuire nel proprio piccolo 
alla custodia dell’area limitrofa alla pro-
pria casa (siamo però a conoscenza che 
in passato ad alcuni cittadini volenterosi è 
stato impedito di intervenire, per il bene 
della collettività, nella sistemazione di 
piccole opere pubbliche, perché non au-
torizzati).
Purtroppo le segnalazioni che riceviamo 
sono molteplici: abbandono di rifiuti in-
gombranti per lunghi periodi, utenti che 
depositano in strada i rifiuti nei giorni 
sbagliati nonostante l’installazione delle 
isole ecologiche e spiazzi di deposito ri-
fiuti domestici (bidoncini e sacchi) molto 
sporchi e maleodoranti, attività commer-
ciali che lasciano costantemente sul suolo 
pubblico bidoni, roditori che banchettano 
tra i rifiuti, infine zone che non sono sog-
gette a pulizia da parte della nettezza ur-
bana da moltissimo tempo… potremmo 
andare avanti a lungo. 

Questi problemi non solo deturpano 
l’ambiente, ma creano anche disagi e in-
sicurezza. È fondamentale intensificare i 
controlli, aumentare la frequenza dei pas-
saggi dei mezzi di raccolta e promuovere 
campagne di sensibilizzazione per educa-
re al rispetto dell’ambiente. Tali interventi 
nelle aree pubbliche sono indispensabili 
per prevenire un peggioramento.
Un ulteriore problema è la crescita di ve-
getazione infestante sui cigli delle strade: 
questo può comportare un serio proble-
ma in futuro. La gramigna che cresce ai 
bordi dell’asfalto va sempre estirpata af-
finché essa non distrugga inevitabilmente 
il manto stradale. Che il comune abbia 
calcolato che una manutenzione straor-
dinaria, cioè quando strade e marciapiedi 
saranno distrutte, abbia un costo minore 
di una manutenzione periodica che elimi-
ni il problema? Noi non crediamo… 
Comunque sia entra in campo una com-
ponente che ha un ruolo fondamentale: 
l’estetica del territorio di cui tanto parlia-
mo. Chi non vorrebbe essere orgoglioso 
della propria casa? Chi non vorrebbe dor-
mire in un luogo pulito e accogliente?
Bisogna lavorare per rendere quello Zole-
se un ambiente pulito e ben curato ren-
dendolo un potente attrattore turistico, 
commerciale e interessante per gli inve-
stitori più propensi a investire in città pu-
lite e ben gestite.
Ecco che allora serve fare uno sforzo im-
mediato dal punto di vista della manuten-
zione e della cura del territorio.
Vogliamo concludere tranquilizzando chi 
ha annunciato il naufragio di Zola Futura: 
la nostra lista civica viaggia a vele spiega-
te nei mari di questo mandato, abbiamo 
già inserito nuovi volti nel nostro team, 
stiamo facendo rete con altre liste civiche 
della provincia e abbiamo in mente inte-
ressanti progetti per coinvolgere la po-
polazione sulle tematiche politico-sociali 
che riguardano Zola Predosa.
ZOLA FUTURA

Zola Futura
Tel. 051.61.61.757 - grocchetta@comune.zolapredosa.bo.it
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RACCOLTA
DIFFERENZIATA

Il Comune di Zola Predosa continua a 
mettere in campo iniziative per migliora-
re ed agevolare la raccolta differenziata 
dei rifiuti. Dopo l’installazione delle isole 
ecologiche informatizzate di base, prose-
gue con l’installazione di una macchina 
mangiaplastica CORIPET presso la Coop 
di Zola Predosa.
Il progetto, che parte da lontano, offre 
numerosi vantaggi per la gestione soste-
nibile dei rifiuti plastici. Queste macchine 
incentivano il riciclo delle bottiglie in PET, 
favorendo un ciclo virtuoso grazie alla 
trasformazione del materiale raccolto in 
nuove bottiglie.
Questo processo riduce la necessità di 
produrre plastica vergine, abbattendo 
così le emissioni di CO2. Inoltre, le mac-
chine CORIPET offrono incentivi econo-
mici ai cittadini, come buoni sconto o 
punti fedeltà, promuovendo comporta-
menti virtuosi nella raccolta differenzia-
ta. Questo dispositivo è facile da usare, 
e grazie alla posizione strategica, con-
tribuisce a sensibilizzare la popolazione 
sull’importanza del riciclo, favorendo 
una riduzione significativa dei rifiuti pla-
stici dispersivi nell’ambiente. E i cittadini 
hanno apprezzato questo intervento !! Ci 
fa piacere.

MOBILITÀ SOSTENIBILE
Le piste ciclopedonali sono fondamentali 
per promuovere la mobilità sostenibi-
le e migliorare la qualità della vita nelle 
città. Offrono un’alternativa sicura ed 
ecologica ai mezzi di trasporto motoriz-
zati, riducendo traffico e inquinamento 
atmosferico. Favoriscono uno stile di vita 
attivo, incoraggiando spostamenti a piedi 
o in bicicletta, con benefici per la salute 
fisica e mentale della popolazione. Le 
piste ciclopedonali migliorano la sicurez-
za stradale separando i flussi di traffico 

motorizzato da quelli dei pedoni e cicli-
sti, riducendo così il rischio di incidenti. 
Inoltre, queste infrastrutture aumentano 
l’attrattività delle aree urbane, valoriz-
zando gli spazi verdi e contribuendo a 
una città più vivibile e inclusiva. Investire 
in percorsi ciclopedonali significa punta-
re su un futuro più sostenibile e accessi-
bile per tutti. Per questo, l’intervento in 
fase di realizzazione sulla Via Risorgimen-
to, progettato nel precedente mandato, 
ci rende felici nel vedere che il tessuto 
del centro di Zola potrà connettersi in 
piena sicurezza con Riale, consentendo 
uno spostamento dolce e illuminato dal 
ponte sul Lavino fino al centro sportivo 
“Filippetti”.

GESSI DI ZOLA PREDOSA
PATRIMONIO UNESCO
Siamo felici che l’amministrazione comu-
nale stia dando corpo e vita ad una vera 
cabina di regia locale con le associazioni 
del territorio per valorizzare il sito UNE-
SCO dei Gessi di Zola Predosa: un percor-
so plurale, dove conoscenze ed esperien-
ze, ambiente e storia, memorie e futuro 
daranno identità al sito, anche grazie alla 
realizzazione del Parco dei Gessi presso 
la storica sede della cava, oramai dismes-
sa e rilevata dal comune, nel borgo dei 
Gessi. Un’opera tanto attesa che final-
mente vedrà la luce con un ruolo ancora 
più strategico diventato, di fatto, la porta 
di accesso al sito UNESCO. Una valoriz-
zazione che sarà anche turistica con una 
vocazione sostenibile, che tenga conto 
delle fragilità e dei cambiamenti che ca-
ratterizzano le aree carsiche e gessoso-
solfifere, e che consenta a residenti e 
turisti di ammirare queste bellezze.

Per contattare la nostra lista civica potete 
scrivere all’indirizzo mail:
zola.benecomune@gmail.com

Lista civica Zola Bene Comune

Zola Bene Comune 
Tel. 051.61.61.799 - mbadiali@comune.zolapredosa.bo.it

Partito Democratico
Tel. 051.61.61.791 - llorenzini@comune.zolapredosa.bo.it

UN GOVERNO INADE-
GUATO, CHE SI SCIOGLIE 
AL CALDO D’AGOSTO

L’estate è giunta a termine. In questi mesi il 
governo ci ha accompagnato con una statura 
istituzionale e dei risultati che i tanto vitu-
perati governi balneari della Prima Repub-
blica ne escono fuori alla grande. Dopo le 
elezioni europee, LA Presidente Meloni non 
ha azzeccato una mossa, ponendo l’Italia ai 
margini della costruzione della Commissione 
Europea, riducendo il peso del nostro Pae-
se nelle scelte che da qui a 5 anni verranno 
prese su temi importantissimi, quali il bilan-
cio comunitario, la transizione ecologica, la 
difesa dell’industria europea. Nel frattempo, 
la ministra Santanchè tuonava dal suo lettino 
nel suo stabilimento balneare contro la legge 
europea per la liberalizzazione delle conces-
sioni. Il tutto infischiandosene dei processi 
per bancarotta, frode ed evasione fiscale che 
pesano su di lei e sulle sue società. Infine, il 
Ministro Sangiuliano che porta la sua aman-
te a convegni, riunioni riservate, incontri di 
governo, facendola passare per consulente e 
arrivando quasi a farle ottenere questo incari-
co. Tutto ciò denota un senso delle istituzioni 
indegno per chi ricopra questi ruoli. Nel frat-
tempo, si ipotizza la riduzione del contributo 
unico per i figli, continuano a non arrivare i 
ristori promessi per gli alluvionati della nostra 
regione, si rimandano scelte e decisioni, non 
si danno risposte alle categorie, si continuano 
a minare i servizi fondamentali come istruzio-
ne e sanità.

Nel frattempo, il Partito Democratico ha cer-
cato di portare avanti, nei circoli, nelle piazze, 
alle feste di partito i temi che riteniamo siano 
più importanti in questo momento. La sanità 
pubblica, che necessità di un aumento degli 
investimenti, per cominciare a invertire la 
rotta delle liste di attesa in continua crescita. 
La scuola, che necessita di investimenti per 
renderla più accogliente, inclusiva, moderna 
e all’interno della quale, agli insegnanti, sia 

riconosciuto il valore del loro impegno. Nel-
le loro mani c’è il futuro del nostro Paese. Il 
Salario Minimo : lavorare è un elemento im-
prescindibile per la persona, per la sua dignità 
e per la società nella quale viviamo. Il lavoro 
è un diritto costituzionale. Il lavoro deve però 
essere pagato in maniera equa e giusta. 

A queste battaglie del PD si è aggiunta, nei 
mesi estivi, la raccolta delle firme per il refe-
rendum abrogativo della legge sull’Autono-
mia. Insieme agli altri membri del comitato 
referendario abbiamo raccolto centinaia di 
migliaia di firme. Anche a Zola, sono state rac-
colte centinaia di firme. Questo referendum 
non vuole essere un NO al concetto di auto-
nomia e di vicinanza ai territori. Vuole essere 
un NO ad un’autonomia - così come disegna-
ta da questo governo - incapace di indicare 
i livelli essenziali di assistenza e di garantire 
le risorse perequative fondamentali per non 
acuire le differenze tra le varie parti del paese.

Guardando più vicino a noi, alla nostra Zola, 
l’estate è stata una stagione di lavori. Innume-
revoli cantieri hanno interessato strade, mar-
ciapiedi, edifici pubblici. Interventi resi possi-
bili dall’applicazione di avanzo fatta nei mesi 
passati e che ha permesso di appaltare i lavori 
per questi mesi, anticipandoli rispetto a quel-
lo che sarebbe stato possibile senza avanzo.
Sempre parlando di lavori pubblici, a fine lu-
glio, il Consiglio Comunale ha approvato un 
protocollo di intesa con la Regione e Fer, che 
porterà importanti investimenti sul nostro 
territorio, con interventi alla linea - per au-
mentare la frequenza delle corse, alle stazioni 
e soprattutto sulle intersezioni della linea fer-
roviaria con la viabilità. Su quest’ultimo punto 
l’intervento più impattante per tutti sarà l’eli-
minazione del passaggio a livello di Via Roma, 
sostituito con un sottopasso.
Il nuovo mandato ha preso il via con grande 
slancio. Non mancheranno importanti novità 
anche per gli anni a venire.
Luca Lorenzini
Capogruppo Partito Democratico



16 DAL COMUNE

ZolaInforma
Periodico del Comune di Zola Predosa - Reg. Trib. Bologna n° 7201 del 2.7.1993
Proprietà: Amministrazione Comunale - Direttore editoriale: Davide Dall’Omo
Direttore responsabile: Patrizia Romagnoli
REDAZIONE E AMMINISTRAZIONE:
Comune di Zola Predosa - Piazza della Repubblica, 1 - 40069 Zola Predosa (BO)
zolainfo@comune.zolapredosa.bo.it - www.comune.zolapredosa.bo.it.
I contenuti delle pagine dei Gruppi consiliari sono autogestiti
LE FOTO DI QUESTO NUMERO: sono dell’Amministrazione Comunale, tratte da archivi condivisi 
o fornite dagli estensori degli articoli.
GRAFICA, IMPAGINAZIONE E RACCOLTA PUBBLICITARIA: Eventi soc. coop. - Tel. 0516340480
www.eventilab.com - eventi@eventibologna.com
Chiuso in tipografia il 23 settembre 2024 - Stampato in 9.500 copie

Rifiutologo: segnalazioni 
a portata di App

“Il Rifiutologo” è un’app per smartpho-
ne che permette di inviare segnalazioni 
ambientali.
La procedura è semplice: scatta la foto 
del problema (es. mancato ritiro del 
porta a porta, danneggiamento dei con-
tenitori di raccolta, cassonetti troppo 
pieni, maleodoranti o sporchi, rifiuti ab-
bandonati per strada), il Rifiutologo in-
dividua automaticamente il luogo della 
segnalazione e invierà in tempo reale 
un messaggio personalizzato ai tecnici 
del servizio di gestione Hera.
“Il Rifiutologo” ha anche la funzione in-
formativa che consente di conoscere le 
modalità di conferimento di ogni tipo 
di rifiuto: è possibile trovare informa-

zioni dettagliate su come riciclare ogni 
scarto, pacchetto o confezione che ca-
piterà tra le mani.
Il rifiuto può essere cercato in due modi: 
scrivendo il nome del prodotto da but-
tare o fotografando il suo codice a bar-
re.
Nel Rifiutologo sono disponibili le in-
formazioni specifiche sul proprio co-
mune, con spiegazioni chiare su come 
vanno suddivisi i materiali in ciascuna 
delle località servite.
Grazie al GPS sarà possibile trovare la 
stazione ecologica più vicina e avere in-
formazioni dettagliate su orari e mate-
riali trattati.
www.ilrifiutologo.it

ZTL a Riale, i prossimi appuntamenti
Il calendario dei prossimi
eventi all’Unipol Arena
Il calendario degli eventi della 
prossima stagione all’Unipol 
Arena in occasione dei quali 
sarà istituita la Zona a Traffico 
Limitato in alcune vie dell’abi-
tato di Riale.
n sabato 12 e domenica 13 
ottobre Renato Zero
n venerdì 18 ottobre Melanie Martinez
n sabato 19 ottobre Umberto Tozzi

n giovedì 31 ottobre Random 
- Una festa a caso
n domenica 10 novembre 
Ghali
n sabato 16 novembre Sum 41
n mercoledì 27 novembre 
Tananai
n venerdì 6 dicembre 
Alessandra Amoroso

n mercoledì 11 dicembre Antonello 
Venditti
n venerdì 13 dicembre Gigi D’Alessio

Piano Aria 2024
Le limitazioni alla circolazione in vigore dal 1° ottobre
Ripartono le limitazioni strutturali ed emergenzia-
li alla circolazione dei veicoli diesel euro 4 e diesel 
euro 5 previste dalle disposizioni normative regionali 
in materia di tutela della qualità dell’aria fino al 31 
marzo 2025.

Sul sito del Comune il dettaglio di tutti i provvedimenti e le domeniche ecologiche. 

https://www.ilrifiutologo.it/casa_rifiutologo/

